



Oberbayern-Rundspruch Nr. 4 vom 3. Februar 2025

Heute am Mikrofon: **Marcus, DL8MAK**

DIE REDAKTION IN EIGENER SACHE

Der letzte Rundspruch enthielt einen gravierenden Fehler, für den ich mich ganz offiziell entschuldige:

Der Bayerische Bergtag wurde versehentlich in den März verlegt, und hoffentlich hat das die BBT-Aktiven nicht von der Teilnahme am vergangenen Wochenende abgehalten. Ein Blick auf die Homepage hat sicher Schlimmeres verhindert!

Alfred, DL8FA

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

Oberbayern sehr erfolgreich

Auch bei Funkamateuren geht es immer wieder um den Wettbewerb, und Contests gibt es dafür in Mengen. Der DARC hat wie in jedem Jahr die Clubmeisterschaft – classic oder open – auf dem Programm, und die Pokale für die Kurzwelle und UKW. Ein ausführlicher Blick in die Ergebnislisten von 2024 zeigt, dass gerade der Distrikt Oberbayern mit einigen Ortsverbänden ganz vorne mitmischte. Bei der CM classic steht Vaterstetten, C01, auf Platz 5, München-

Nord, C12, auf Platz 9. Die CM open 2024 macht die Erfolge noch deutlicher: Hier belegt C01 den ersten Platz mit klarem Abstand, C12 liegt auf Platz 8.

Das Jahr 2025 hat mit dem 10-m-Contest begonnen, und schon sind 4 OV's aus Oberbayern unter den ersten Zehn: C01, C12, C25 und C06.

Ein ähnliches Bild zeigt die Ergebnisliste des Kurzwellen-Pokals 2024 mit den einzelnen Operateuren aus den Ortsverbänden, und noch besser ist es im UKW-Pokal zu sehen: Mit großem Vorsprung liegt Michael, DK1KC, für den OV C12 auf dem 1. Platz in DL, auf Platz 3 folgt Carsten, DG2SER, für C06.

Gratulation zu diesen Erfolgen, und macht weiter so!

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN DES DISTRIKTS

...sind auch für diesen Rundspruch nicht eingegangen.

EIN AUSZUG AUS DEM VFDB-RUNDSPRUCH

Erfolgreiche Jubiläums-Funkaktion

Am 11. Januar fand die 24-stündige Jubiläums-Funkaktion anlässlich des 75. Geburtstages des VFDB e. V. auf allen Bändern und in vielen Betriebsarten statt. Beim Funkbetriebsreferenten sind 72 Logbuchauszüge eingegangen, aus denen hervorgeht, dass sich fast alle VFDB-Ortsverbände an der Geburtstagsaktion beteiligt haben. Die Aktivität, die auf einer Idee aus dem OV Osnabrück (Z36) beruhte, war somit ein voller Erfolg und hat allen Teilnehmern sehr viel Spaß gemacht. Aktuell ist ein Erinnerungsgeschenk für die Logbucheinsender in Arbeit.

Zulu-Talk am 14. Januar - ein Rückblick

Auch wenn wir über den Jahreswechsel kaum Gelegenheit hatten, unseren offenen Videochat "Zulu-Talk" anzukündigen, fanden sich am 14. Januar doch

immerhin 15 OM in der Videokonferenz ein. Hauptthema des Abends war die Jubiläums-Funkaktivität vom 11. Januar. Viele Talk-Teilnehmer berichteten über ihre vielfältigen QSOs und Erfahrungen insbesondere auf den Kurzwellenbändern, auch auf diversen Relais entwickelten sich entsprechende Runden anlässlich dieser Aktivität. Somit war der Zulu-Talk im Januar einmal mehr sehr unterhaltsam und informativ. Merkt euch schon mal den Termin für den nächsten Zulu-Talk vor! Wie Ihr in dem VFDB-Artikel in der aktuellen CQ DL nachlesen könnt, treffen wir uns das nächste Mal am Mittwoch, den 26. Februar, wie immer um 20 Uhr. Den Zugangslink zur Videokonferenz findet Ihr kurz vor Beginn auf VFDB.org. Auch Gäste und Nicht-VFDB-Mitglieder sind ausdrücklich willkommen!

VFDB-Contest am 8. Februar

Der VFDB lädt zu seinem Kurzwellen-Contest in SSB am 8. Februar ein.

Der Teil 1 auf 80 m läuft in der Zeit von 7:00 bis 8:59 Uhr UTC, nach einer einstündigen Pause geht es von 10:00 bis 11:59 Uhr UTC auf 40 m weiter.

Achtet bitte auf die contestfreien Bereiche! Neben der Wertung der Stationen aus dem VFDB gibt es eine weitere Wertung für Stationen außerhalb des VFDB.

Logs bitte wie immer an den Contest-Manager Joachim Gebauer, DL6ON,

Holzhäusen 14 in 29225 Celle oder per E-Mail an DL6ON (at) gmx. de. Die

aktualisierte Contestdatei ist von DO5HCS auf der VFDB-Website in der Rubrik Referate/Funkbetrieb im Bereich "Contestformulare" bereitgestellt worden.

Sondercalls des VFDB können für den Contest oder länger zur Verfügung gestellt werden. Anfragen hierzu bitte ebenfalls an DL6ON.

EIN PAAR SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Frankreich

Vom 8. bis 20. Februar wird Francois, F8DVD, unter dem Rufzeichen **TM22AAW** aus Macon anlässlich der 22. Internationalen Antarktis-Woche auf den Bändern von 40 bis 10 Meter QRV sein.

Senegal

Willy, ON4AVT, wird vom 2. Februar bis zum 10. April aus der Kleinstadt Warang unter dem Rufzeichen **6W/ON4AVT** in CW, SSB und FT8 auf den Bändern von 80 bis 10 Meter in der Luft sein. Seine Favoritenbänder sind aber 10 und 20 Meter und er plant auch auf dem Satelliten QO-100 QRV zu sein.

Mali

Ulmar, DK1CE, ist seit dem 28. Januar wieder in Mali und bleibt dort bis zum 20. Februar. Er wird von Bamako aus unter dem Rufzeichen **TZ1CE** in SSB und FT8 auf den Bändern von 160 bis 6 Meter QRV sein. Das 60-m-Band ist in Mali nicht für den Amateurfunk zugelassen.

Bahrein

Mitglieder des Bahrain Radio Club werden an den jeweils ersten 5 Tagen jedes Monats bis Ende des Jahres das Rufzeichen **A9100IARU** in der Luft haben, um das 100-jährige Bestehen der IARU zu feiern.

Panama

Bob, NC6Q, ist vom 1. bis 17. Februar in CW und SSB auf den klassischen Kurzwellenbändern 40 bis 10 Meter unter dem Rufzeichen **HP1TT** ein interessanter QSO-Partner.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Verstärkter Sonnenwind eingetroffen

In der vergangenen Woche hat die Sonne ein riesiges koronales Loch gezeigt, das auf den Bildern im UV-Bereich deutlich zu sehen war. Am Samstag ist die dabei abgestoßene Materie bei uns eingetroffen und hat den Sonnenwind auf eine Geschwindigkeit bis 700 km/s ansteigen lassen. Inzwischen hat sich alles wieder etwas beruhigt auf etwa 550 km/s am Sonntagabend.

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.